

EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VENTUNO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS ultramar. Se suscribe en Alcoy: Mercado. 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, SABADO 22 DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en la España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis B. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado, 23.

NÚM. 47.

ALCOY 22 DE JUNIO DE 1878.

LA FUENTE DE BARCHELL.

Sin entrar en el terreno científico y esponer esas razones que el estudio y la práctica inteligente podrian abonarnos, si el tiempo lo permitiera, no dejaremos de ocuparnos de una cuestion capital para los intereses industriales y agrícolas. Sabida es de todos la perturbacion que una sequia cual la que sentimos produce en el comercio de nuestra localidad, inutilizando al par la gran cantidad de tierras que riegan las aguas que hoy ocupan nuestra atencion. La falta de caminos, y sobre todo del ferro-carriles que nos unan con facilidad al resto del mundo, hace que en estas épocas calamitosas perdamos la ventaja sobre otros centros productores con respecto a la baratura de fuerza motriz, teniendo que acudir para dar vida a nuestros artefactos, al mismo procedimiento de que se valen otros pueblos, al carbon de piedra, pero con un recargo ocasionado por los arrastres aun bastante primitivos que encarecen este primer elemento de fuerza para el vapor.

¿Debemos continuar así? De seguro que no. El estudio de la fuente de Barchell es tan necesario que de no hacerse envuelve una acusacion de poco amor al pais y un descuido total de los intereses de la misma en los encargados de velar por ellos.

¿Qué se sabe de la fuente? ¿qué ha enseñado la esperiencia? que aquella deja de manar agua en las épocas de sequia, y que, al parecer, no debia ser así.

Si esta opinion, que corre sin saber como, está arraigada en el ánimo de todos, ¿porqué los que participan de ella, é intervienen en las decisiones de los interesados en la Fuente no trabajan para salir de la práctica que se viene siguiendo hasta el día?

La Fuente de Barchell, ese tesoro que da vida a tantas industrias y es la alegría de tantos campos, está hoy como ha estado siempre, reducida a la forma de un pozo que en determinadas épocas maná mas ó menos cantidad de agua. Este punto único por donde la Fuente se manifiesta es totalmente desconocido, hasta el extremo de que no puede ni siquiera decirse de qué lado está ni qué dimensiones tiene la grieta por donde estas aguas se precipitan en el pozo. De la Fuente de Barchell se sabe, segun la tradicion, que es un manantial que espontáneamente se manifestó en el barranco donde se halla situado y cuyas aguas, por lo que a las claras se vé en los restos de distin-

tas acequias, debieron correr a 62 palmos mas altas que en el curso que llevan en el día y, por lo tanto regar las tierras de Chirillente. La diferencia de nivel del curso de las aguas en distintas épocas, prueba que, a causa de las sequias, atendiendo a necesidades del momento, y sin preocuparse en recoger datos que ahora serian de incalculable utilidad, nuestros antecesores fueron rebajando la Fuente, único medio que entonces veian para atender a sus necesidades, y del que no debería hacerse ya uso, si antes por medios propios de nuestra época no se determinara lo que es y puede ser la Fuente.

El único dato que podemos esponer, debido a la memoria de los que presenciaron el hecho de la extraccion de aguas en el año 62, es testimonio evidente de la atencion que merece un manantial tan valioso y poco conocido por sus mismos propietarios que constituyen casi la mitad de Alcoy. En el año a que nos referimos, por virtud de acuerdo de interesados, se procedió por medio de una noria a la elevacion de aguas, dando por resultado una extraccion diaria aproximadamente de una hila y media, ó sean 2.332.800 litros. Funcionando con estas condiciones, al cabo de nueve meses descendió la altura del pozo unos dos metros. Correspondió el agua estraida durante este tiempo a 529.856 metros cúbicos, ó sea un depósito con la superficie de 314.928 metros cuadrados con dos de profundidad, ó, para hacerlo mas tangible, la capacidad de una balsa cuadrada que tuviera 561 metros de lado con 2 metros de profundidad.

Si unimos la observacion del año 62 a la del día, vemos que, aunque se extrae mayor cantidad de agua (pues hoy se elevan aproximadamente 3 hilas, doble del año 62) el pozo sigue el mismo curso; va descendiendo poco a poco, y se nota la circunstancia especial de que en los primeros momentos de acción de las norias, decrece el nivel de las aguas sobre un metro, para reponerse al mismo nivel a los pocos segundos de paralización del artefacto, en prueba de que el pozo es una cavidad en comunicacion con el depósito ó curso de las aguas y no el mismo manantial.

Conocido esto, a lo que se habia de agregar lo mucho que pudiera esponerse, aconsejaremos a los interesados que no se den por satisfechos con ver correr las tres hilas que hoy se elevan. Esto no basta. Con ello no se atiende a la industria y agricultura, ni se puede apreciar el grado verdadero de riqueza que encierran las montañas de Barchell. Los intereses

que estas aguas representan necesitan remedio mas eficaz.

No creyendo oportuno el que se toque a la Fuente, sin un detenido estudio, creemos que para conseguir aquello y remediar la paralización que nos aflige, debería cuanto antes, (a fin de que una crecida de la fuente por las lluvias que pudieran sobrevenir no interrumpiera el estudio del manantial) establecerse un buen vapor que con su correspondiente bomba elevara tanta agua como fuera indispensable para atender a todas las necesidades como en los mejores tiempos. Del mismo modo convendría hacer observaciones diarias del decrecimiento del pozo y cantidad de agua estraida, para deducir en consecuencia bajar el nivel de salida de aguas ó dejarle en su estado actual.

Si este medio resultara lento, por la inmensa cantidad de agua del manantial, podría muy bien emplearse el de un buzo provisto de una escafandra y potente luz eléctrica que sorprendiera los secretos del lago que indudablemente sospecha alimenta esta Fuente.

Tal vez algunos se estrañen de los medios que indicamos. Respecto al primero escusamos decir que mejor puede atenderse al mantenimiento de un vapor entre todos los interesados que al de uno cada uno, como sucederá en absoluto si no se toman resoluciones a la altura de las circunstancias.

El segundo, que en el día se usa mucho y no es excesivamente caro, no es de imposible aplicacion a la fuente de Barchell.

Escrito a vuelo de pluma el presente artículo, y con el solo objeto de llamar la atencion de aquellas personas que tienen el deber de interesarse por el porvenir de nuestra querida Ciudad, le terminaremos excitando a los interesados en la Fuente para que resuelvan hoy cuestion que aparece tan difícil, con la facilidad de medios de que se puede disponer, a fin de conquistarse la gratitud de los venideros en futuras épocas de calamitosa sequia.

Correspondencia particular de Paris.

18 Junio.

Ayer a la una de la tarde se verificó en el teatro de Chatelet la primera reunion del Congreso literario internacional, bajo la presidencia de Victor Hugo.

Concedida la palabra a Edmundo About, unavezabierta la sesion, el orador expresó que el pensamiento del Congreso habia nacido al mismo tiempo que el de la Exposicion.

La época anual, dijo, es favorable al escritor; el público de hoy es mas generoso que Mecenas ó

que Luis XIV. Ahora falta la proteccion a los derechos del escritor extranjero: queda, pues, por hacer una ley internacional que llene este vacio; es preciso que la obra dramática y el libro no puedan ser publicados en el extranjero sin consentimiento de su autor.

Esta ley no puede ser la obra de un dia ni de un solo hombre. Para contribuir a esta obra y para terminarla cuanto antes, es para lo que han sido invitados a este Congreso los escritores extranjeros.

Nosotros solo podemos preparar esta ley, no podemos hacerla, pero en todas las cosas, la razón, tarde ó temprano, concluye por ser atendida.

Dirigiéndose despues Edmundo About al presidente, le invita a añadir a las grandes empresas que ya ha realizado la obra de una ley duradera que, preparada bajo sus auspicios, no esperará largo tiempo la sancion oficial.

Este discurso fue acogido con una doble salva de aplausos.

En seguida tomó Victor Hugo la palabra.

«Lo que constituye, dijo, la grandeza de nuestra época, es el hablar en nombre de la civilizacion. Este año de 1878 ha reemplazado el antiguo orden del día, que era la guerra, por un nuevo orden del día, que es el progreso. Este glorioso año proclama por la Exposicion de Paris la alianza de las industrias; por el centenario de Voltaire, la union de las filosofias; por nuestro Congreso, la union de las literaturas.»

La literatura busca lo bello; lo útil, lo verdadero, lo bello, hé aqui la triple aspiracion del espíritu humano.

Señores que sois en este gran Paris los embajadores del espíritu humano; bien venidos seáis! La Francia os saluda! Todos somos conciudadanos de la ciudad universal; entremos todos unidos en la gran patria serena, en lo absoluto, que es la justicia, en el ideal que es la verdad!

Para reemplazar a Mr. Thiers, el ilustre historiador y estadista, en el Instituto, ó sea la Academia francesa, ha sido nombrado otro historiador, Enrique Martin, el cual ha triunfado de otro Enrique, Mr. Taine, que indudablemente vale mas que él; pero al que ciertas diferencias políticas han alejado de la Academia. Aqui, como en España, la política lo inficiona todo. Mr. Renan, el combatido autor de *La Vida de Jesús*, ocupará el sillón que en dicho Instituto dejó vacante el reputado químico y hombre de ciencia Mr. Claudio Bernard.

La Gaceta Oficial de la República acaba de publicar la lista de

los Congresos internacionales autorizados por el Gobierno que se verificarán en el Palacio del Trocadero, y son los siguientes: Congreso demográfico, (del 15 al 9 de Julio.) (Demografía es la parte de la estadística que se ocupa de la descripción de los pueblos por lo que respecta á las edades, profesiones, estados etc. de sus habitantes: es la ciencia del Censo.)

El etnográfico (del 15 al 17 de Julio.)

Congreso para el estudio y mejoramiento de las vías de transportes (22 Julio.)

El de arquitectura (29 de Julio al 13 de Agosto.)

El de higiene (del 1.º al 10 Agosto.)

El de ingenieros civiles (del 5 al 14 de Agosto.)

El de ciencias Antropológicas (del 16 al 21 de Agosto.)

Para el comercio y la industria (del 16 al 22 Agosto.)

El meteorológico (del 24 al 28 Agosto.)

El de geología (del 22 Agosto al 4 de Setiembre.)

Y finalmente, el de la propiedad industrial, privilegios de invención, modelos y dibujos de fabrica, marcas y nombres de comercio (del 7 al 17 de Setiembre.)

Como se ve, es un verdadero diluvio de Congresos.

Todos los periódicos de París anuncian en sus secciones locales, gacetillas, ó hechos varios, la llegada á esta ciudad de Mister J. W. Mackay, rico propietario y comisario de las minas de la Nevada.

Y quién es Mackay? preguntarán algunos. Pues, sencillamente, responderé: el hombre mas rico de la tierra. Los Rothschilds son una asociación de familias, una dinastía de banqueros que juntos superan á los demás; pero William Mackay es único, su fortuna á él no mas pertenece, y él solo la ha formado.

Mr. Mackay tiene una renta anual de dos millones y medio de libras esterlinas, ó sea más de sesenta millones de francos por año. El origen de esta fortuna loca es el siguiente: las célebres minas de plata de Rig-Bonanza, en el Estado de Virginia, son de cuatro propietarios no más, á quienes se apellida los reyes de Bonanza. Ahora bien, Mr. Mackay es el principal accionista de estos cuatro, y entre los reyes de Bonanza está considerado como el Emperador. La parte que tiene en dichas minas le rinden ochocientos mil dollars en oro, al mes.

Esto parece fabuloso.

En las grandes corridas de caballos verificadas en Long-champs, ha ganado el Gran premio de París, consistente en 148.350 francos, el caballo Thurio que ha llevado la cabeza de ventaja á su competidor Insular. La entrada de mil doscientos veinticinco carruajes en la pradera de la pista ha producido á la Sociedad que organizó la fiesta la suma de 245.000 francos.

Thurio es propiedad del príncipe Solykoff, suso muy distinguido que hace tiempo habita en Glaterra donde posee una caballería de gran importancia. Can-

non, el yoke que montaba á Thurio al ganar el premio, es uno de los más célebres caballistas ingleses, y esta es la tercera vez que gana el Gran premio de París.

Algunos periódicos de Berlín y varios otros diarios extranjeros han dicho que habian surgido divergencias profundas entre las opiniones de los plenipotenciarios ingleses y rusos. «Esta noticia no es exacta—dice La Liberté—pues las relaciones que existen entre los representantes de las dos potencias son las mas cordiales esteriormente, y simple continuación de las negociaciones empezadas por el conde Schouvalof. Es un hecho que hasta hoy se han dilucidado ya diferentes cuestiones entre Rusia y Austria.

Como cada una de las potencias desea vivamente que se llegue á un arreglo que satisfaga á todo el mundo, y como Rusia está dispuesta á no regalar sobre los puntos de detalle, no hay motivos para temer que el Congreso fracase. La retirada del ejército ruso y de la flota inglesa no tienen nada de común con las cuestiones políticas, y solamente dichas sobre las cuales giran las conversaciones actuales.

Noticias generales.

Anuncia La Estrella Belga, que para celebrar el triunfo del partido liberal en las últimas elecciones, se verificará en Bruselas un gran banquete de 1.000 cubiertos, al que serán invitados 200 miembros de los comités liberales de provincias.

Dentro de pocos días hará la Audiencia de Zaragoza en un pleito incoado hace mas de 30 años en el juzgado de Sos.

Entre los festejos acordados para la gran fiesta nacional que ha de celebrarse en París el 30 del actual, figura una gran retreta, compuesta de tropas y músicas de la guarnición de París.

El valor de los relojes halados en una pieza que existía tapada en Palacio desde la época de Carlos III, se hace ascender á la importante suma de 125.000 duros.

El emperador de Alemania ha mandado dar 10.000 francos al fondista Holtfener, herido gravemente al ser detenido Nœbling.

En la compañía de ópera italiana contra la para cantar el próximo invierno en el teatro Imperial de San Petersburgo, figuraa ocho artistas españoles y estará dirigida por nuestro compatriota, el maestro Goule.

En Tortosa ocurrió el día 17 un alboroto, que afortunadamente no ha tenido consecuencias graves. Era el día señalado para substar las fincas embargadas á sesenta contribuyentes del arrabal de Jesús para pago de las cuotas de la contribucion de consumos que les correspondian, y desde las primeras horas de la mañana fueron penetrando en la ciudad casi todos los vecinos de dicho arrabal que, segun dice un periódico de la localidad, es en todas las situaciones una especie de Vende, invadiendo los alrededores de la casa consistorial en union de los curiosos que nunca faltan.

Un piquete de la guardia civil despojó con algun trabo la calle de la Ciudad, y poco despues la alcaldia pública un bando suspendiendo la sub-

ta á instancia de los licitadores, á cubyobando respondieron los grupos pidiendo á gritos que se celebrase y mezclando voces que obligaron á la guardia civil á calar bayoneta para despejar el patio del ayuntamiento y los alrededores lo cual produjo corridas y clausura de tiendas, efectos que se repitieron varias veces hasta las doce, hora en que los grupos se disolvieron.

La poblacion estaba excitada, no sólo por estos sucesos, sino tambien por otro ocurrido durante la noche anterior.

A las nueve habia sido quemada buena cantidad de trigo que tenia en sus aras el regidor y vecino del mencionado arrabal Sr. Bertoméu pudiendo el hortelano distinguir al incendiario y aun dispararle su escopeta.

Ha caido gran cantidad de nieve en estos últimos dias en la montaña de Cataluña. En la provincia de Gerona un fuerte pedrisco ha destruido gran parte de la cosecha.

Parece que este año ha sido mucho mayor que los anteriores la matrícula en algunos establecimientos de enseñanza espiritista de provincias.

En una villa del Tirol (Austria), una casual agülla arrebata á un niño de cinco años de edad, sin que hasta ahora se haya podido encontrar vestigio alguno de aquella infeliz criatura.

Confirmada por oficio del alcalde de Lubrin (Almería) la presencia de la filoxera en aquellos villedos, ha salido para dicho punto el ingeniero jefe de montes de la provincia, á fin de dar dictamen facultativo y aplicar los medios científicos propios para la extincion de la plaga.

La fabricacion del calzado á máquina se hace en los Estados Unidos con una rapidez prodigiosa. Durante el viaje del senador Gordon y otros representantes del Sur á Nueva Inglaterra, visitaron una de las grandes fabricas de calzado de Lynn (Massachusetts) y en el corto espacio de once minutos les hicieron á su vista un par de botitos de señora perfectamente rematados.

La comision que ha de emitir dictamen sobre el proyecto de ley de proteccion á los niños, ha elegido presidente al Sr. Castelar y secretario á don Candido Martinez.

El general Martinez Campos ha nombrado segundo cabo de la capitania general de Cuba al general Figueroa.

Ha quedado arreglada la cuestion surgida entre pescadores portugueses y españoles en Laguardia. El río Miño será considerado como de ambas naciones.

Parece que se proyecta un tratado de comercio entre España y el reino de Annam.

El Consejo de Estado en pleno informó ayer en sentido favorable expediente instruido para establecer ferrocarriles en Cuba.

El imperio del Japon está entrando de lleno en el camino de la civilizacion. El 5 de Abril tuvo lugar la apertura de la asamblea provincial presidida por S. M., y á la que asistieron los principes, los ministros y un número considerable de funcionarios.

Se asegura que en un breve plazo se traducirá en decreto ley el arreglo de los aranceles que han de regir en todas las notarias del reino.

Seccion local.

Anteayer, con un dia hermoso, se efectuó la procesion del Corpus, siendo de ver la inmensa gente aglomerada en todas las calles de la carrera, y lo lucidos que estaban todos los balcones desde donde presenciaban nuestras lin-

das alcoyanas tan brillante fiesta religiosa. Solamente notamos un hecho ridiculo, y que, por mas que en otras localidades se halle establecido, no le creemos oportuno en ninguna. Nos referimos á la exhibicion de los gigantes, que á mas de no tener significacion en nuestros dias, llamaban la atencion y convidaban á la hilaridad por lo mal arreglados que estaban. Somos de opinion que si el Ayuntamiento quiere contribuir al mejor brillo de las procesiones, deberia emplear otros medios que no dudamos se le habrán ocurrido ya.

Conforme á lo que teniamos anunciado en nuestro número anterior, se verificaron ayer los exámenes de la escuela que dirige D. Antonio Anguiz.

Como quiera que no pudimos presentar el acto, porque cuando llegamos al local en donde aquellos se celebraban estaban á punto de terminarse, sólo pudimos oir al Sr. Villalonga, que á nombre de la Junta de instruccion pública, daba las gracias al Sr. Anguiz por su celo en pró de la ilustracion, y alentaba á los niños al estudio que habia de serles tan provechoso en lo sucesivo.

Alumnos premiados en los exámenes de la escuela de D. Antonio Anguiz.

- Medalla. Eduardo Blanes Liacer
- Diploma. Antonio Moltó Ferrí
- Vicente Pascual Pastor
- Lorenzo Gisbert Ridaura.
- Rafael Sanus Aura.
- Joaquin Bonet Portell.
- Desiderio Moltó Valor.
- Francisco Llopis Vilaplana.
- Antonio Segura Candela.
- Evaristo Silvestre Sarrió.
- Francisco Aracil Poblet.
- Francisco Pérez Barceló.
- Juan Vilaplana Gisbert.
- Juan Raduan Casamitjana.
- Adolfo Alfaró Aracil.
- Francisco Molina Vallis
- Francisco Boronat Vallor.

Continuanen la Glorieta los abusos que la decencia y buena educacion rechazan, sin que se haya puesto el oportuno correctivo, como debiera, puesto que es un hecho notoriamente público y que ha sido denunciado por nosotros en otro número, á ruegos de varios suscritores.

Por la comision del repeso ha sido multado con cien rs. un espendedor de harina que la vendia por de trigo á 25, 50 rs. siendo así que la adulteraba con mezcla de maiz y centeno.

Aplaudimos el celo de dicha comision en asuntos de tanta trascendencia, y esperamos que siempre aplique todo el peso de la ley en estos casos que no tienen disculpa.

Tambien se le impuso otra multa de 12 rs. á un cortante por es-

atimar á un comprador 12 gramos en el peso de la carne.

Tenemos entendido que para el mercado público van á sustituirse las balanzas de málera que ya de tiempo atrás se vienen usando, por otras de hierro que al efecto se están construyendo y en breve se pondrán en servicio.

La falta de agua que se nota alguna vez en la mingitoria situada en el calleón del Teatro, es sin duda la causa del pestilente olor que perciben los vecinos y que es intolerable en la presente estación canicular.

Creemos que la Autoridad no mirará con indiferencia lo que es tan perjudicial al vecindario.

Anteayer de seis á siete de la tarde, y en el momento en que la procesión pasaba por la plaza, se emprendieron á palos dos sujetos, los cuales fueron detenidos en la prevención por un agente de orden público. La reyerta fué ocasionada por unos forasteros que se reían de un pobre hombre perlativo y á quien suponían borracho.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Paulino S. Acacio y 10,000 compañeros mártires. S. Cirilo y S. Iuliano.

SANTO DE MAÑANA.—S. Juan Sta. Agripina y S. Zenobio.

CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro continúa el mes del Corazón de Jesús con orquesta y un coro de niños.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallón del Regimiento Infantería del Rey número 1. Visita de Hospital y vigilancia el Alférez D. Federico Tomas Frías.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Junio de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DI. VERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, etc.

Una colocación para el papel á los cambios... Establez de operaciones.

Fernando Carbonell.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid, 17 de Junio.

Ya que en la de ayer espuse

el criterio que domina generalmente en la opinión pública, respecto á los estériles resultados que, según la prensa extranjera, habrá de tener el Congreso de Berlin en lo que atañe á su objeto de establecer la interrumpida paz europea, tócame hoy decir algo de otro Congreso humilde y modesto, que no reviste por cierto las condiciones de tendencia tan elevada como aquel, pero que al fin nos toca á nosotros más de cerca y por lo tanto merece la pena de ocuparse de él.

Hable del Congreso Filoxérico. Ayertuvo lugar la discusión que cierra por ahora el curso de las sesiones y me place consignar que fué digna de su objeto. Presidió el Sr. Ministro de Fomento y usaron elocuentemente de la palabra los señores Graells, Pascual, Marqués de la Viesca, Mirel y Cardenas. Pronto verán las actas celebradas la luz pública, y pronto, también, quedará en manos del gobierno el proyecto de ley redactado por la comisión al efecto nombrada, cuyo fin es allegar los medios de obtener la destrucción de la terrible plaga de la filóxera, cuya imponente aparición en los viñedos de algunas comarcas es ya un hecho.

Quizá se establezca la zona de incomunicación, que es el único punto del dictamen que aprecian de distinto modo personas competentes en la materia, pero sea como fuere, el Sr. Ministro del ramo ha ofrecido solemnemente en la sesión de ayer someter el proyecto á la deliberación de ambas cámaras é influir de veras para que sea ley antes de la clausura de las Cortes.

El Congreso dió por terminadas las sesiones al levantarla de ayer. Hoy se habla, con algun viso de fundamento, por cierto, de la idea que germina en la mente del Sr. Cánovas de precipitar un cambio político, con cuyo motivo se agitan ostensiblemente los adictos al Sr. Ayala, que son, según las mas autorizadas versiones, los que merecen el incondicional afecto del Presidente del Consejo de ministros, y no será de extrañar que á la llegada á la Corte del general Jovellar, este señor y el Presidente del Congreso sean la base de la personificación política que ha de simbolizar la nueva situación. La verdad es que los ministeriales serien ya á mandibular la batiante de los famosos diálogos de Mamerto, y dan la licencia absoluta al Sr. Posada Herrera y demás gente de anchá base.

Se cree, también, que hay en el Gobierno interés en que no se dé por terminado el periodo legislativo, sin que se haya aprobado la ley de imprenta. Fése necesita, en verdad, para creer esto, viendo el aspecto que ya presenta el Congreso.

Augustia causaba ayer la presencia en la tribuna del Sr. Ministro de Hacienda, quien vestido uniforme y en tono solemne leía un proyecto de ley pidiendo un crédito de 500,000 pesetas para cubrir el suministro de los establecimientos penales. Una docena de espectadores escuchaban la lectura... no había más!

De Roma escriben que el Papa está enfermo. El día 15 fué acometido de un desmayo que le privó del sentido por media hora. Común es esta triste noticia por que no falta quien afirma que obligado por consejo de los médicos, á alejarse, durante el verano de Roma, S.S. está decidido á venir á España.

R.

20 de Junio.

Tiempo hacía que no se había visto el Congreso de los Diputados tan animado como ayer.

Se puso á discusión, mejor dicho, se dividió el Congreso en discusiones infinitas, pues que no fué otra cosa la reunión de la Cámara en secciones para nombrar la comisión que habrá de dar dictamen sobre el presupuesto de Puerto-Rico, primera vez que este asunto viene á ser objeto de debate en las cortes españolas.

Se procedió, en efecto, al nombramiento de secciones y en ellas hubo partidarios de todas opiniones, diputados de todos los lados, representantes de todos, partidos los escepcion hecha de la fracción democrática.

No deja de escitar la curiosidad pública la actitud extraña de contienda que parece ha tomado la prensa madrileña, al comentar la última disposición emanada del Gobierno, acerca de la lista de conducta á que deberán ajustarse para en adelante los Obispos respecto á las facultades canónicas que disfrutaban para conceder ó negar sepultura á quienes les parezca merecerla ó negársela.

El Tiempo, La Política y La Epoca defienden á capa y espada la integridad de la disposición legal, mientras que los demás diarios tienden á confirmar la potestad omnimoda que sobre tal asunto reviste la Iglesia, siendo de notar que El Imparcial haga, y con sinceridad por cierto, causa común con los ultramontanos.

La enfermedad que á consecuencia del embarazo aqueja á la reina, prosigue sin modificarse en pro ni en contra, de un día á otro llegará su padre, y si es cierto lo que se dice, saldrán de la Corte juntos padre é hija á pasar el periodo de la curación.

También parece agravarse el estado de salud del Papa, y si los telegramas de origen oficial anuncian confianza, de sentir es que no sea la misma la versión de las correspondencias particulares que vienen de Roma.

Así es que tantos ilustres enfermos como han merecido ocupar la atención de los españoles, en general, y de los políticos, en particular, no ofrecen alarma S. M. la reina, el Papa, el duque de la victoria, el duque de los Castillejos y el general Loma.

Empero, no parece sucede lo mismo con el Emperador Guillermo, quien, á juzgar por el criterio unánime que sigue revelando la prensa extranjera, cada día que pasa es menor la esperanza de verle colocado al frente de la gran epopeya social que absorve en Oriente la atención del mundo.

Telegramas extranjeros.

Berna 19.—Se dice con insistencia que la salud del Papa decae de una manera visible. Sin embargo, de que no ha dejado de recibir á las diputaciones católicas Su Santidad se queja de postración é inapetencia.

Londres 19.—El Morning-Post desmiente la noticia de que lord Beaconsfield vaya á dejar su puesto en el Congreso de Berlin. Según dicho periódico, el ministro de Inglaterra permanecerá en la capital de Alemania hasta que terminen las sesiones del Congreso.

Berlin 19.—Segun el boletín de los médicos que asisten al emperador S. M. sufre mucho desde hace dos días. No puede absolutamente servirse de los brazos.

Los médicos declaran que la curación del ilustre enfermo es solo obra de largo tiempo, y que aun así habrá que luchar con grandes dificultades.

Paris 19.—El Ayuntamiento ha votado 69,000 francos para la fiesta nacional del día 30.

Pasado mañana quedarán abiertas las sesiones españolas donde no había terminado aún el trabajo de instalación.

Berlin 19.—Hoy han celebrado importantes conferencias los plenipotenciarios rusos, ingleses y austriacos.

Constantinopla 19.—La escuadra inglesa ha fondeado en la isla de los Principes.

Belgrado 19.—Se asegura que el Congreso de Berlin reconocerá el engrandecimiento de Servia en los límites que ocupa en la actualidad.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El Serpis.

Madrid 21.

En el Congreso se discuten los presupuestos.

La Reina continúa intranquila con la fiebre que la aqueja.

Hoy se ha inaugurado en la Exposición de Paris la seccion española de arte retrospectivo.

Disminuyen las probabilidades de paz en la cuestion de Oriente.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 13-62.

VERDADERA GINGA.

Para los que gasten telas para e fardar.

No dejes de visitar la fabrica de Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y á precios que nadie puede competir.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados. Plaza del Teatro

ALCCY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CEMENTO romano y CAÑOS de barro de todas clases á precios económicos. (15)

Al público. D. Joaquín Morrió acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados á precios tan económicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio. Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor N.º 12. (11)

A VISO. Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condición de que al que la compre, se le enseñará á fabricar dicho producto. Darán razon calle, San Francisco número 60 piso principal. (30)

GRAN SURTIDO DE TINTA DE VARIOS COLORES para tintar paños.

MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacie Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro. Las de color azul y grance se expenden á precios módicos. Se despachen en el tinte de La Bolla, y en el establecimiento de E. Poblet (31)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANTZ inglés, el cual se espande garantizado. (37)

TODA MÁQUINA PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL Singer lleva asegurado en el brazo de la misma la marca de la Fábrica en metal exactamente igual en todos sus detalles al diseño siguiente: 40 medallas de oro ganadas en diferentes exposiciones y mas de 2.000.000 de máquinas vendidas por la Compañia demuestran la superioridad de sus máquinas sobre todos los otros sistemas. Venta á plazos desde 10 rs. semanales 10 por 100 de rebaja al contado. Unico depósito de Alcoy: Calle S. Nicolás, núm. 4, Relojeria. Nota: Varios poseedores de máquinas de otros sistemas han solicitado cambiarla por las legítimas de Singer. Nadie de los poseedores de las de Singer ha solicitado cambiarla por otra de otro sistema á pesar de que en nuestra casa tenemos de varias. (4)

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA. Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores á cuantos productos se usen y conocen hasta el día. 8 rs. caja. Unico depósito, Drogueria del Moro, plaza San Agustín. (11)

FÁBRICA DE BÁSCULAS portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones. Balanzas y romanos de todas clases. Pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro para guardar caudales. Prensas para copiar cartas. Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia de GUILLE MALABOUCHE Calle de Emba, n.º 41. Deposito y almacén de venta, calle Capilla S. Martin 11 en Valencia.

CAFÉ RESTAURANT DEL CIRCULO INDUSTRIAL. El dueño de este establecimiento, constante en facilitar á la sociedad todos los artículos que concierne al mismo deben esperarse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos á domicilio para máx. comodidad de los señores socios. (33)

PALEOGRAFIA CASTELLANA colección de documentos auténticos para comprender con perfeccion todas las formas de letras manuscritas que se usaron en los siglos XI, XIII, XIV, XV, XVI y XVII. Alfabetos mayúsculos y minúsculos, cifras, signos, abreviaturas, tabla numérica y un vocabulario del castellano antiguo, con la traducción correspondiente en las páginas inmediatas, por Venancio Colomera y Rodríguez. Esta obra consta de 35 entregas, al precio de 4 rs. una, la cual se dará en junto por el infimo precio de 60 rs., en la libreria de Poblet.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.) Por A. Garcia Lopez. Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º. Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerias y en casa del autor, Villanueva. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º. Se vende en los mismos sitios, á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet. X.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO. A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores. No consentan Vds. pagar medio real, cuartillo ni octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los Sres. Viuda é Hijos de Vicente Company. Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, á 2 rs. 75 cts. vara. 5 « « « 2 « 25 « « 4 « « « 1 « 75 « « 3 1/2 « « « 1 « 50 « « Sa cas para lanas ó borras de 14 palmos largo y 4 ancho á 7 rs. una. 20 « « « 5 1/2 « « 13 « « Sa cas de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una. Tambien ofrecemos al público entre los artículos de paqueteria y quincalla los siguientes: Teléfonos á 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre. Cámas hierro inglesas: á 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una. Hojas lata: Parsons á 190 rs. caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX á 260 rs. caja. Estano inglés: la libra, valenciana, 3 rs. 38 céntimos. Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs. Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana. Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs. Zarza Bristol: « « « « 20 rs. Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 céntimos. (17)

Nueva invencion de navajas afeitar, sin peligro de cortarse. POR DOS REALES Descubrimiento Parisien para afeitar al planchado en la ropa blanca. POR DOS CUARTOS Papel quimico para exterminar las moscas y mosquitos. BAZAR VALENCIANO Manuel Such. DE Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas completo surtido en abanicos y artículos de quincalla, los cuales ofrece al público á precios muy baratos. Calle de S. Lorenzo, núm. 16. (9)

AVISO IMPORTANTE. A los Sres. Médicos, al Clero, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera.—Dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13, plaza del Rey (Jersey Inglaterra,) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (6.ª-3)

ECONOMIA Y PERFECCION En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos. (38)

LA MUJER DEFENSA POR LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ SOLIS. TERCERA EDICION. Agotada en muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse á su autor, D. Isidoro Tercera, Madrid. Precio. DOS PESETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

AVISO. Episodios internacionales y cantonales en 1874 por un testigo ocular. Hallase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen Maria n.º 51. (5)

GANGA. Se vende una máquina de vapor fuerza 4 caballos. En esta Administracion darán portmenores. (1)